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梁瀬小学校だより

令和５年６月１４日

校訓「明るく 強く 健やかに」 学校教育目標「いのち輝く梁瀬っ子の育成」

○６年生が、６月１日(木)・２日(金)大阪・奈良・京都方面へ修学旅行へ行きま
した。６年生の子達が一番楽しみにしている行事だと思います。朝からその雰囲
気はとても伝わってきました。今年は、今までと違い各見学場所での人が多かっ
たように思いました。今年は、見学場所も平城京跡から
大阪城に変更し、大阪も見学場所に含めて行いました。
コロナが５類に移行されたことや感染も収まりつつある
という点から、外国の方がとても多かったように感じま
した。
○初日は、大阪城、法隆寺、奈良公園(東大寺・二月堂等)
そして、最後に猿沢の池で買い物をしてホテルに入りま
した。天候にも恵まれてしっかりと見学もできました。「大
仏さんの鼻の穴くぐり」もこの日から解禁となり、多く
の児童が挑戦しました。また、高床式倉庫の説明でガイ
ドさんが「この板は何かわかりますか。」と聞かれると、
みんなが「ネズミ返し」と答えたので、ガイドさんも驚
かれ、「なぜ知っていたの？」と聞かれると社会で学習し
たようでした。しっかりと覚えていたんですね。説明の
聞く態度もよく、見学地に行くも２列での行動等、本当
にしっかりと行動できる６年生でした。
○２日目は、警報級の雨予報で初日の夜に先生方達との打ち合わせで、様々な
ことを想定して雨のひどい状況によっては、見学を取りやめることも決めてい
ました。２日目の朝には、子どもたちにもその話をしました。翌朝予想通り、
兵庫県に警報が発令され、学校は臨時休校になりました。雨は降っていました
が、奈良を出発しました。平等院鳳凰堂、清水寺、金閣寺、太秦映画村と予定
通り、見学しました。一番降りがひどかったのは、清水寺でした。どうしようかと検討した場面もありま
したが、できる限り行こうと判断し、全てを回りました。もう少しゆっくりと見学したかったとは思いま
すが、子どもたちは速やかに行動してくれました。最後の映画村では、雨も小降りになり、みんな班ごと
に楽しんでいました。何かをするときにハプニングはあります。それにどう対応するか。６年生の行動力
はすごかったと感心しました。１泊２日でしたが、様々なことを学び、友だちとの絆も深められた修学旅
行だったと思います。保護者の皆様には、朝早いお見送りとお仕事終わりのお出迎えと本当にありがとう
ございました。

３年学年ＰＴＡ行事を実施 ５月２７日於和田山自動車学校

○３年生がＰＴＡ学級委員の方が企画され、和田山自動車学校のご協
力の下、「親子自転車教室」を実施しました。３年生は学校でも自転
車教室を行いましたが、保護者の方と一緒にすることで家でも交通安
全について考える機会になりました。委員の皆様、お忙しい中、お世
話いただきありがとうございました。

２年学年ＰＴＡ行事を実施 ６月１０日於梁瀬小体育館

○２年生が学年ＰＴＡ行事を梁瀬小の体育館で行いました。６０名近
い保護者や児童が参加して、紅白玉取ゲームをはじめ、楽しく汗をか
きました。行事を通して学年ＰＴＡの方々のつながりが、深められた
のではないかと思います。学級委員の皆様には、企画運営とお世話に
なりありがとうございました。
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ダンス教室で体力向上へ

○梁瀬小では、朝来ドリームアップ事業として、ダンスの専門家の藤
原真紀先生を講師に招き、体力向上と豊かな表現力の育成を目標に体
育の時間に「ダンス」を取り入れています。今年で３年目を迎えます
が、運動会でも披露する予定でいます。
○６月に全学年で各学年３時間と９月に２時間の５時間の計画で取り
組んでいます。振り付けも難しいところやユニークなところがあり、
子どもたちはとても楽しく熱心に取り組んでいます。

○体躯の授業だけでなく、家でも練習している子もいます。先日も何人かの児童に聞いてみましたが、
「ダンスは楽しい」と聞くと「とても楽しい」と答えが返ってきて、「家でも練習しているの」と聞く
と「家の人と一緒に練習している」という子もいました。家の人と一緒に練習をしていると言うことを
聞くとうれしくなります。藤原先生も「とても覚えるのが早く、日に日に上手になっている」と言われ
ていました。楽しく家の人と一緒にできて、体力がついていくってとてもいいですね。
○コロナ禍で、制限が多く、なかなか運動する機会も少なかった中で、
体力の低下が心配されて、体力テストでも伸びない現状があり、体幹
タイムや体育の授業の最初にトレーニングを全学年で取り組む等の対
策をとり、ダンスも取り入れましたが、少しずつ体を動かし始めた子
どもたちを見ていると、継続していくことで体力の向上につながれば
いいなと思います。３年前から姿勢についても取り組んでいますが、
まだまだ定着し切れていません。体力アップができれば、きっと姿勢
も安定してくると取組を続けています。

プール水泳に向けて ５年生田植え体験
○５月３０日、プール水泳に向けて、４年生以 ○６月７日(水)に三保地区の田んぼを
上でプール掃除をしました。４年生が周辺の草 お借りして、また、三保地区の方にご指導いただ
取り、５年生が小プール、６年生が大プールと き、５年生が田植え体験を行いました。５年生は
役割を分担してきれいに掃除してくれました。 社会科で米作りについて学びます。秋には、収穫
コロナもまだ不安があります。昨年同様、更衣 も体験し、学んだことの理解が深まることをねら
室は、分散して、熱中症にも気をつけて、取り いとしています。自
組みます。１年生は初めての体験になります。 分の肌で感じること
楽しく安全にがんばりたいです。 は、記憶にも残りや

５月３１日に第１回の避難訓練実施 すくなります。ご指

○５月３１日（水）２校時の 導いただいた三保地
最初に地震が起こるという想 区の皆様、本当にあ
定で、避難訓練を行いました。 りがとうございまし
高学年ほど、真剣な顔つきで、 た。
しゃべる人もなく訓練ができ

ました。さすが高学年ですね。 １・２年生サツマイモの苗植え体験
訓練をきちんと積み上げていくことにより、も ○６月１日(木)に元粟鹿小の農園で粟鹿自治協の
しもの時にしっかりと動けるのですね。 方のお世話になり、１年生、２年生がサツマイモ

５月２１日に市リレーカーニバル実施 の苗植え体験をしました。生活科でサツマイモ作

○５月２１日(日)の午後からは、朝来市小学生 りを学びますが、実際に体験することで学びが深
リレーカーニバルが開催され、１５名の児童が まります。自治協の皆さん、ご指導いただきあり
参加してくれました。午後から気温が上昇し、 がとうございました。
また向かい風となる条件の悪いコンディション
の中、最後まで精一杯に走る姿は、見ていてと
ても感動しました。すばらしい記録や順位を出
し、入賞した皆さんは本当におめでとうござい
ます。また、入賞はできなかったけど、今回こ
のように大会に挑戦し、練習に励んだことは、
きっと皆さんの成長につながると思います。
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